

► **Un detenido en Cuenca en una 'macro operación' contra la pornografía infantil.**

CUENCA8

► **MEDIOAMBIENTE** El antiguo vertedero servirá de depósito de tierras de las obras del AVE.

CUENCA7

► **SUCESOS** Un incendio, presuntamente provocado, quema matorrales en la ribera del Río Moscas.

CUENCA8

CUENCA₄

LA TRIBUNA DE CUENCA LUNES 17 DE DICIEMBRE DE 2007

► PROTECTORA

Un teléfono recoge denuncias de malos tratos a los animales

La mayoría de las personas que presencian o conocen algún maltrato no se atreven a denunciar, ahora pueden hacerlo



Cuando se da un caso de maltrato muchas protectoras se unen para denunciar y hacer más presión./L.T.

Los bomberos se desplazaron al lugar del fuego.



Los maltratadores suelen reaccionar con rabia cuando se les denuncia./LA TRIBUNA

• La vocal de denuncias, una vez que ha recibido una llamada, la pone en conocimiento del Seprona que es el encargado de comprobar el maltrato.

C. MARTÍNEZ/CUENCA

Una asociación protectora de animales ha habilitado un teléfono que recoge las denuncias sobre perros y animales maltratados o abandonados.

La responsable de este teléfono es Pepa Sánchez, vocal de denuncias de la Asociación Protectora de Animales y Plantas 'El Arca de Noé' de Albacete y también miembro perteneciente a la Asociación 'Arcoairis' de Cuenca, la cual firmó recientemente un convenio con la Diputación Provincial de Cuenca para que ésta se haga cargo de pagar los microchips de los perros que rescatan de la perrera.

Pepa Sánchez explica el procedimiento que se sigue cuando alguien llama y da la voz de alar-

ma sobre la situación que padece un animal, inmediatamente se avisa al Seprona (Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil), cuyos agentes se personan en el lugar de los hechos para comprobar que realmente hay un animal maltratado, entonces ellos ponen la correspondiente denuncia. Comprueban que los perros llevan el microchip obligatorio, si tienen las cartillas de vacunación en vigencia y si hace falta, el animal le es requisado al propietario. En caso contrario se le conmina a que tenga toda la documentación en regla, que le proporcione comida, agua y cobijo.

PRUEBAS. «Cuando se hace una llamada al teléfono de denuncias es necesario aportar cuantos más datos y pruebas mejor, y si se puede, facilitar una fotografía», dice Pepa y añade que «hacemos denuncias a nivel nacional, es decir que si en Sevilla aparece un perro maltratado desde muchas protectoras de otras provincias se pone la misma denuncia, para ser más

De Cuenca hasta ahora solo se han recibido tres llamadas, quizás por desconocimiento

y tener más fuerza y presión», explica.

Pepa es la primera persona que en la provincia de Albacete se decidió a denunciar un caso de maltrato que llegó a juicio, algo inusual pero que poco a poco se va haciendo porque la gente se van concienciando de que ningún animal o planta se merece la tortura.

Desde que a principios de 2007 habilitara su propio teléfono móvil como receptor de denuncias, ha recibido unas treinta la mayoría de la provincia de Albacete y muy pocas de Cuenca, tan solo unas tres. «Sólo son el 0,1 por ciento de los casos de malos

tratos que se dan», lamenta e incide en la necesidad de concienciar a la gente para que no llegue al extremo de pegar o dar mala vida a sus mascotas y para que si conoce algún caso lo ponga en conocimiento de las autoridades.

Quizás las razones de las pocas denuncias sean debidas al desconocimiento de que existen recursos como este teléfono y que concretamente en la provincia de Cuenca no exista ninguna clínica como en Albacete en donde también se puede dejar la denuncia. «Recibimos llamadas de otras zonas de Castilla-La Mancha en las que ni siquiera hay protectora de animales y las personas que llaman no saben qué hacer ni a quién recurrir».

De vez en cuando en internet se dan a conocer casos espeluznantes, la mayoría de las veces cuando ya no tienen solución, «a veces nos topamos con fotos de perros maltratados o abandonados en las carreteras».

Aunque Pepa Sánchez no trata directamente con los propietarios de los perros maltratados, sa-

La responsable del teléfono de denuncias alaba la labor que desempeña el Seprona

be que cuando el Seprona les advierte sobre su mala conducta reaccionan con «mala leche». «A muchos les dan rabieta y dicen que el animal está bien porque ha estado así toda su vida. Esto contesta mucha gente que no ha visto otra cosa en su vida y que creen que es lo 'normal'».

SEPRONA. La vocal de denuncias alaba la labor que realizan los agentes del Seprona, «no tengo contacto personal con los de Cuenca pero en Albacete son una y carne con la protectora, incluso nos hacen saber de otros casos de maltrato que a nosotros a lo mejor se nos escapan. Son estupen-